

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 14 de julio de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

<p>@DefensaEc @FFAAECUADOR en coordinación con las @CCFFAA_PERU, durante los últimos meses han obtenido resultados positivos con el objetivo de combatir el contrabando, fortalecer la seguridad y defensa de la zona #FronterizaSur. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Las @FFAAECUADOR estamos en todos los rincones del país, defendemos los intereses de la Patria y su soberanía, siempre listos para cuando el #Ecuador nos necesite. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc #Manabí En el Centro de Rehabilitación Social Bahía de Caráquez, @FFAAECUADOR en coordinación con @PolicíaEcuador y en apoyo al @SNAI_Ec, ejecutaron operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos para mantener el control del establecimiento. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 👉 Pon a prueba tus habilidades y destrezas con el reto del rompecabezas 📦 en el Museo #TemploDeLaPatria . 🏛️ Ármalo en el menor tiempo posible ⌚ y llévate una sorpresa. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 👉 En el #EncuentroCultural de los Museos de la Defensa abordaremos los hechos más relevantes de la Batalla de #Ibarra en conmemoración al #Bicentenario de este evento histórico. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>Militares y canes entrenados buscan más armas en cárceles de Bahía y Jipijapa. Primicias Siguen los operativos en las cárceles de Manabí. Junto al can entrenado 'Army', cientos de policías y militares ingresaron a los centros de rehabilitación de Bahía de Caráquez y de Jipijapa, este 13 de julio. Ver más Nora referente: El Telégrafo</p>	
<p>Manabí tendrá nueva brigada militar con bases en tres ciudades. Primicias Este 13 de julio, el secretario de Seguridad Pública, Wagner Bravo, confirmó en Teleamazonas la puesta en marcha de la nueva estrategia militar que tendrá su base en Portoviejo, pero también centros de operaciones en El Carmen y en Pedernales. Ver más</p>	
<p>Informe final pone en duda el arma con la que se mató al general Gabela. Primicias Según ese documento, un general de la Fuerza Aérea Ecuatoriana (FAE) pagó al sicario que disparó a Gabela. El informe señala a Alonso Espinosa y Rodrigo Bohórquez como quienes tenían motivaciones para cometer ese delito. Ver más</p>	
<p>El supuesto asesino de Jorge Gabela tenía dos identidades y podría estar vivo. Primicias La reconstrucción del tercer informe de la investigación sobre el caso Gabela reveló varios datos sobre esta trama. Parte de este producto apunta a la identificación del autor material del crimen. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 14 de julio de 2023

<p>Seguimientos ilegales, sobornos y un testigo falso, lo que revela el informe del caso Gabela. Primicias</p> <p>El documento tiene 73 páginas y es el resultado de la reconstrucción del informe original que Roberto Meza entregó al Gobierno de Rafael Correa, en 2013. El producto señala a dos exgenerales de la Fuerza Aérea Ecuatoriana (FAE) como posibles autores intelectuales del asesinato de Jorge Gabela. Ver más</p>	
<p>Policía decomisa cerca de 1,4 toneladas de droga en dos camiones. Primicias</p> <p>Cerca de 1,4 toneladas de cocaína fueron incautadas en dos camiones que transportaban droga camuflada entre su mercancía, según informó la Policía Nacional. Las autoridades detallaron que en los operativos detuvieron a los conductores de los dos vehículos. Ver más</p> <p>Nora referente: El Telégrafo</p>	
<p>Sujeto es asesinado en Cuenca tras sobrevivir a un atentado hace un mes. Primicias</p> <p>Pablo O., alias "Cachorro", fue asesinado la noche del jueves 13 de julio al estilo sicariato en el barrio Elia Liut, en el sur de Cuenca. Un hijo menor de edad que lo acompañaba resultó herido. Ver más</p>	
<p>Ecuador realizará inventario de armas incautadas que servirán a policías. Primicias</p> <p>El ministro del Interior, Juan Zapata, informó que se conformará una comisión para hacer un inventario sobre las armas incautadas en operativos policiales. La idea es que puedan ser utilizadas por grupos tácticos de la Policía y del Ejército. Ver más</p>	
<p>¿Qué son los "mostaceros", la modalidad de robo que aumenta en Ecuador? Primicias</p> <p>La modalidad de robo denominada como "mostaceros" cada vez se presenta con mayor recurrencia en Ecuador. Entre el 1 de enero y el 12 de julio de 2023, la Policía registra 42 eventos de este tipo. Eso es un incremento de 13% frente a todo 2022, cuando se reportaron 37 casos. Ver más</p>	
<p>Guardia de seguridad sería líder de presunta banda de coyoteros en Ambato. Primicias</p> <p>Cuatro meses se tomaron los agentes de la Unidad Nacional de Investigación de Tráfico Ilícito de Migrantes (UNAT) para ubicar a tres integrantes de una banda dedicada a la trata de personas en Ambato. Ver más</p>	
<p>Dueño de hostería en Tulcán grabó videos sexuales de los clientes. Primicias</p> <p>En menos de 24 horas, se reporta otro escándalo por grabaciones de videos de índole sexual, y esta vez ocurrió en Tulcán (Carchi). Ver más</p>	
<p>Chofer de bus urbano huye luego de arrollar a mujer en Guayaquil. Primicias</p> <p>Un nuevo accidente de tránsito, que involucra a un conductor de transporte urbano, ocurrió la mañana de este 13 de julio en el norte de Guayaquil. El siniestro fue en la avenida Felipe Pezo, cuando el bus de la línea 13 se subió a la acera, arrollando a una mujer de 66 años, que esperaba a otra línea de transporte este jueves. Ver más</p>	
<p>Integrantes de Los Lobos fueron detenidos con armas y droga en Ambato. El Universo</p> <p>En la madrugada de este jueves se realizaron dos allanamientos en la Letamendi y en las calles Queseras del Medio y Camino del Rey, en la parte oriental de la urbe ambateña, en donde se encontraron paquetes con sustancias sujetas a fiscalización, un vehículo reportado como robado y dos armas de fuego. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 14 de julio de 2023

<p>En cárceles de Manabí decomisan aires acondicionados, ventiladores, cocinetas, consolas de juego y otros artículos prohibidos. El Universo Efectivos policiales y militares intervienen de manera conjunta en varios recintos penitenciarios de la provincia de Manabí, a fin de tomar el control de estos reclusorios. Ver más</p>	
<p>Una pareja que circulaba en carro fue asesinada en calle de Quevedo. El Universo Poco antes de haber sido acribillados Iván Aníbal Macías Romero, de 40 años, y Rosa Angélica Reto Suescún, de 28, habían retirado a sus dos hijos del colegio. Luego de dejarlos en su casa salieron hacia la calle José Laborde y Décima Quinta, donde los asesinaron. Ver más</p>	
<p>Acribillan a un hombre cerca de un centro de salud de Quevedo. El Universo Criminales aprovecharon que Júnior Aladino Moreta Loor, de 19 años, llegaba a un centro de salud para matarlo. Vecinos del sector indicaron que, al parecer, lo mataron por equivocación. Ver más</p>	
<p>Policía Nacional detiene varios sujetos involucrados en hechos ilícitos. La Hora Varios trabajos investigativos realizados por la Policía Nacional en la provincia de Esmeraldas han dado como resultado detenidos en diferentes circunstancias ilícitas, así como el decomiso de armas de fuego y sustancias sujetas a fiscalización. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR ¡¡Dile NO!! al tráfico de armas, municiones y explosivos. <input type="checkbox"/> Recuerda es sancionado con pena privativa de libertad. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Manabí En coordinación con @PolicíaEcuador y @SNAI_Ec se realizó una intervención táctica en el Centro de Rehabilitación Social N. 2 Jipijapa, donde se decomisó: sustancias sujetas a fiscalización, electrodomésticos y varios objetos prohibidos. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #LosRios @FFAAECUADOR durante la ejecución de operaciones militares CAMEX en el cantón #Quevedo , varios sujetos en actitud sospechosa quienes, al observar la presencia del personal militar, se dan a la fuga, dejando abandonado: <input checked="" type="checkbox"/> 158 municiones para fusil. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #SantoDomingo A través del @cee_ec en una operación militar en el sector Valle Hermoso se localizó una perforación clandestina en el Sistema Hidrocarburífero Nacional, donde aprehendieron a 3 sujetos y se decomisó 4000 gls. de diésel, acoples, mangueras y se retuvo a 3 vehículos. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Manabí En coordinación con @PolicíaEcuador y @SNAI_Ec, se está produciendo un control de armas, municiones y explosivos en los diferentes pabellones del #CRS de #BahíaDeCaráquez . Noticia en desarrollo. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 14 de julio de 2023

<p>@FFAAECUADOR  Resultados de las operaciones militares realizadas a nivel nacional durante el I SEMESTRE de 2023. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Esmeraldas La #Armadaecuatoriana . en la ejecución de operaciones militares de control de armas, municiones, explosivos e inspección de embarcaciones que circulan en el sector del #CanalDelViento , #Esmeraldas , precisión: - aprehensión de 01 embarcación abandonada. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Misma que transportaba 50 tanques de GLP las evidencias fueron entregadas mediante cadena de custodia a las autoridades competentes. La armada ecuatoriana reafirma su compromiso con la ciudadanía de mantener bajo control los espacios acuáticos en el sector norte del país. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador JORNADAS MARÍTIMAS SE SUMAN A LA CONMEMORACIÓN DEL OCTOGÉSIMO SEGUNDO ANIVERSARIO DEL COMBATE NAVAL DE JAMBELÍ Y GLORIAS NAVALES DE LA ARMADA DEL ECUADOR. Ver más</p>	
<p>Fuerza AÉREA Ecuatoriana Con la presencia del BGrl. Mauro Bedoya Avilés, se realizó el evento académico con el tema “El liderazgo estratégico y su impacto en el balance de gestión de recursos humanos, económicos y materiales en época de crisis”. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Estos son los cinco puntos en riesgo de inundaciones en Guayaquil. Primicias En el primer semestre del año, Guayaquil registró lluvias que representan casi el 50% de las reportadas en el fenómeno de El Niño de 1982-1983. Urdenor, Aeropuerto y Mucho Lote registraron mayores precipitaciones y son susceptibles a nuevas inundaciones. Ver más</p>	
<p>Ecuador busca más créditos de emergencia para enfrentar El Niño. Primicias En la mira está el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), al que Ecuador ya ha solicitado una ampliación del cupo disponible, en vista de que no cuenta con los recursos necesarios para enfrentar una eventual emergencia climática. Ver más</p>	
<p>El presidente Lasso agota sus últimas cartas internacionales. Primicias El presidente Guillermo Lasso lo anunció desde antes de llegar al poder: mantendría relaciones internacionales pragmáticas, separadas de las líneas ideológicas de los gobiernos. Sin embargo, los objetivos que se concretaron fueron menos de los esperados. Ver más</p>	
<p>Nota referente: El Universo 55 candidatos buscan representar a Azuay en la Asamblea. Primicias La provincia de Azuay es una de las que tiene a sus candidatos a asambleístas ya definidos para estas elecciones de agosto. Hace pocos días terminó ya la impresión de sus papeletas electorales, en las que aparecerán 11 listas. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 14 de julio de 2023

<p>Jorge Yunda acudirá al SNAI para que le retiren el grillete electrónico. Primicias El exalcalde de Quito, Jorge Yunda, dejará de portar grillete electrónico por el presunto delito de peculado en la compra de 100.000 pruebas PCR para la detección de Covid-19. En un comunicado, la Fiscalía General del Estado informó que la decisión la tomó la Sala de la Corte Provincial de Pichincha la tarde del 13 de julio de 2023. Ver más</p>	
<p>Caso Sinohydro: Juez concede nuevas medidas a la hija y hermano de Moreno. Primicias La Corte Nacional de Justicia concedió nuevas medidas cautelares a Guillermo Moreno, hermano del expresidente de la República Lenín Moreno, así como a la hija del exmandatario, Irina Moreno, por el caso Sinohydro. Ver más</p>	
<p>Nilsen Arias compró una mansión y otros bienes lujosos en Portugal y Florida: ante autoridades judiciales de EE. UU. él aceptó haber recibido sobornos por contratos de Petroecuador. El Universo Quinta da Marinha es uno de los barrios más caros de todo Portugal. Es el lugar escogido por el futbolista Cristiano Ronaldo para construir su nueva mansión. Está ubicado dentro de un parque natural bordeado por el océano Atlántico y es conocido por tener entre sus residentes a celebridades y millonarios que buscan vacacionar de forma discreta. Ver más</p>	
<p>La Defensoría del Pueblo hará seguimiento a las medidas de reparación por caso María Belén Bernal, aunque su familia las cuestiona. El Universo Una vez que la sentencia esté ejecutoriada, la Defensoría del Pueblo será la entidad encargada de informar anualmente a la Función Judicial el cumplimiento de las medidas de reparación que fueron establecidas en el fallo dentro del caso de María Belén Bernal. Ver más</p>	
<p>¿Cuántos recursos destinará el Estado para la promoción electoral de los binomios presidenciales? El Universo Los binomios presidenciales promovidos por alianzas políticas son los que más recursos recibirán del fondo de promoción electoral que destinará el Consejo Nacional Electoral (CNE) durante los 36 días que dura la campaña presidencial. Ver más</p>	
<p>¿Qué dice la ley ecuatoriana sobre tener relaciones sexuales en espacios públicos? La Hora La difusión de un video en el que se observa a una pareja teniendo relaciones sexuales dentro de la aerovía en Guayaquil ha abierto debates que van desde el comportamiento del hombre y la mujer, hasta la responsabilidad de quien difunde las imágenes. Ver más</p>	

OPINIÓN

Bicentenario de la Batalla Ibarra. Enrique Ayala Mora. El Comercio

La Batalla de Ibarra es un evento histórico de gran relieve, no solamente porque fue el único hecho bélico que dirigió personalmente el Libertador Simón Bolívar en el actual territorio ecuatoriano, sino porque fue la última acción de armas de la independencia que se llevó a cabo en el suelo patrio. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 14 de julio de 2023

<p>Lectura para los candidatos (elecciones 2023): Nacionalidad y Estado Plurinacional. Ileana Almeida. El Comercio En los años 70 llegó al Ecuador Iuri Zubritski, etnólogo ruso de la Academia de Ciencias de la URSS, con el objetivo de dictar en el Instituto de Antropología de Otavalo varios talleres sobre la diversidad nacional en un territorio político-administrativo, y su resolución. Ver más</p>	
<p>El informe sobre el caso Gabela. Jorge G. Alvear Macías. El Universo La entrega de la reconstrucción del tercer informe del perito argentino Roberto Meza sobre el asesinato del general Jorge Gabela es un gran avance para la investigación del crimen. El perito proporcionó nombres de posibles autores intelectuales e indicó que el asesinato podría estar relacionado con las denuncias que hizo el general Gabela sobre irregularidades en la adquisición de 7 helicópteros Dhruv. Ver más</p>	
<p>Doble moral de la izquierda latinoamericana. Osvaldo Hurtado. El Universo El presidente Lula da Silva ha inaugurado en Brasilia, el pasado junio, una reunión del Foro de Sao Paulo, que junto con Fidel Castro y otros políticos latinoamericanos y caribeños autodefinidos "socialistas y antiimperialistas" fundó en 1990. Ver más</p>	
<p>Ecuador en Cannes Lions. Enrique Rojas. El Universo En este Ecuador no levantó trofeos. Pareciera que está quedando atrás la euforia de la década pasada, cuando nuestro país llegó a tener un lugar protagónico regional, con Maruri y otras agencias poniendo el nombre del país en los rankings y la bandera tricolor en el escenario del palacio de los festivales del paseo de la Croisette. Ver más</p>	
<p>Las primeras elecciones paritarias en Ecuador. Milica Pandzic. La Hora El Código de la Democracia establece la obligación de paridad de género en los binomios presidenciales y el porcentaje mínimo del 50% de listas encabezadas por mujeres en las inscripciones de candidaturas. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Ecuador y Estados Unidos firmarán un acuerdo en materia de seguridad el jueves 20 de julio - TVC 13-julio-2023 El documento establece un intercambio de información y el fortalecimiento de las Fuerzas Armadas. Ver más</p>	
<p>Operaciones en cárceles de Manabí. Mención FF.AA. Teleamazonas. 13-julio-2023</p>	
<p>Registro de armas y nueva brigada militar. Mención FF.AA. Teleamazonas. 13-julio-2023</p>	
<p>Policías y militares intervienen 2 centros penitenciarios en Manabí. Ecuavisa 13-jul-2023</p>	
<p>La Policía Nacional y los Militares podrán usar las armas decomisadas – OromarTV 13-julio-2023 Ver más</p>	
<p>Mega Operativo en la cárcel El Rodeo de Portoviejo – OromarTV 13-julio-2023 En la cárcel EL Rodeo de Portoviejo, se realizó una intervención policial y militar, en la que decomisaron droga, armas, electrodomésticos y celulares. Ver más</p>	
<p>Controles terminal terrestre Tulcán. Mención FF.AA. Teleamazonas. 13-julio-2023</p>	